



## PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA

Contactos:

Yamila Ruiz

[Media@latinainstitute.com](mailto:Media@latinainstitute.com)

Virginia Lucia

[media@napawf.org](mailto:media@napawf.org)

### **Las congresistas estadounidenses Pramila Jayapal, Nanette Barragan y el senador Cory Booker presentan la Ley de Equidad y Acceso a la Salud bajo la Ley (HEAL) para Familias Inmigrantes de 2023**

*Legislación audaz proporciona acceso a los servicios de salud para familias inmigrantes sin importar el estado o la duración de la estadía en los EE. UU.*

WASHINGTON, D.C. – Hoy, las congresistas Pramila Jayapal (D-WA) y Nanette Barragan (D-CA) y el senador Cory Booker (D-NJ), junto a los otros 65 patrocinadores congresionales, presentaron el Proyecto de Ley de Equidad y Acceso a la Salud (HEAL) para Familias Inmigrantes de 2023. El mismo garantiza que más personas tengan acceso a los recursos que necesitamos para prosperar, incluyendo una cobertura de salud integral, sin importar cuánto tiempo haya estado alguien en los EE. UU. o el estatus migratorio que se le haya otorgado.

«Finalmente debemos garantizar los servicios de salud para todas las personas como un derecho humano, sin importar su estatus migratorio, ingresos, empleo o cualquier otra cosa», dijo la congresista **Jayapal**. «Como una persona inmigrante orgullosa de serlo que llegó a este país a la edad de 16 años, sé que la Ley HEAL es un primer paso urgente, necesario y justo para eliminar las barreras sin sentido para el acceso a los servicios de salud, hacer que nuestras comunidades sean más saludables y garantizar que todas las personas inmigrantes reciban los servicios que necesitan».

«Todas las personas, sin importar su estatus migratorio, merecen acceso a una servicios de salud integrales y de calidad», dijo el Senador Booker. «Al crear un sistema de salud más equitativo, podemos crear comunidades más saludables y una economía más fuerte y resiliente».

«Todas las personas merecen servicios de salud, sin importar su estatus migratorio», dijo la representante Barragán. «El acceso a los servicios de salud es un derecho humano y debemos eliminar las barreras innecesarias que impiden que las familias inmigrantes reciban los servicios de salud que necesitan para vivir y prosperar. La Ley HEAL ayudará a reducir las desigualdades raciales en salud y garantizará que todos tengan acceso a servicios de salud de calidad en sus comunidades».

La presentación de la Ley HEAL de 2023 llega justo a tiempo para el 58.º aniversario de Medicaid y Medicare y se encuentra al borde de los ataques políticos incesantes e intensificados contra las personas inmigrantes y el acceso a los servicios de salud en todo el país. Esto incluye la [ley contra la inmigración más dura](#) del país y [las prohibiciones de aborto en curso](#) que afectan de manera desproporcionada a las mujeres y [las comunidades de color](#).

Las políticas estadounidenses actuales limitan el acceso a la cobertura de salud fundamentales. Muchas personas inmigrantes deben esperar cinco años o más antes de poder inscribirse en Medicaid o en el Programa de Seguro Médico Infantil (CHIP). Las personas inmigrantes indocumentadas están completamente excluidas de estos programas, así como de la compra de seguros en el mercado de seguros de salud. La Ley HEAL elimina la prohibición de cinco años en Medicaid/CHIP, abre el mercado de seguros de salud de ACA y amplía el acceso a Medicare para que las personas inmigrantes puedan acceder a servicios de salud asequibles que necesitan.

«En el último año hemos visto cómo la libertad de las personas para tomar sus propias decisiones sobre sus cuerpos y vidas ha sido atacada constantemente. Los Latinos/xs a menudo son los más afectados por políticas extremas que nos roban las herramientas que necesitamos para mantenernos saludables», dijo **Lupe M. Rodríguez, directora ejecutiva del Instituto Nacional de Latinas por la Justicia Reproductiva**. «Es hora de un cambio real y sostenido. Necesitamos la Ley HEAL para Familias Inmigrantes para ayudar a las familias y las personas a prosperar y vivir con salud, dignidad y justicia. Todos nosotros, sin importar el estatus de la documentación de inmigración, debemos tener acceso a los servicios de salud que necesitamos para que podamos cuidar de nosotros mismos y de nuestras familias. Este es un paso en la dirección que nos llevará allí y celebramos a los patrocinadores de este proyecto de ley por su valentía y liderazgo»

«Durante demasiado tiempo, las políticas restrictivas y discriminatorias de inmigración y de los sistemas de salud en los Estados Unidos han limitado el acceso de las personas inmigrantes a un seguro médico completo y asequible», dijo **Isra Pananon Weeks, directora ejecutiva interina y jefa de personal del Foro Nacional de Mujeres Estadounidenses de Asia y el Pacífico (NAPAWF)**. «Muchas personas inmigrantes que no tienen acceso a un seguro a

menudo retrasan o renuncian a los servicios de salud primaria o preventiva. La Ley HEAL para Familias Inmigrantes es el cambio audaz que estamos pidiendo para crear comunidades más saludables y ayudar a las personas inmigrantes a obtener los servicios que necesitan mediante la eliminación de restricciones onerosas e innecesarias para acceder al seguro de salud, de barreras que obligan a las personas inmigrantes a elegir entre servicios de salud de calidad y una salida prohibitivamente costosa con gastos de su propio bolsillo»

El Instituto Nacional de Latinas por la Justicia Reproductiva y NAPAWF se han unido a 170 organizaciones pidiendo al Congreso que apruebe la Ley HEAL para Familias Inmigrantes.

Las barreras a los programas federales de seguro de salud dañan desproporcionadamente a las personas de raza negra, Latinxs, asiáticas americanas y de las Islas del Pacífico, indígenas y las personas inmigrantes de color y contribuyen a las desigualdades persistentes en la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de las condiciones de salud. En 2019, entre la población no mayor, [el 25 por ciento de las personas inmigrantes legales y más de cuatro de cada 10 \(46 por ciento\) de las personas inmigrantes indocumentadas](#) no tenían seguro en comparación con menos de uno de cada 10 (nueve por ciento) de las personas ciudadanas de los EE. UU.

###

*El Instituto Nacional de Latinas por la Justicia Reproductiva ([Latina Institute](#)) es la única organización nacional de la justicia reproductiva dedicada en desarrollar el poder de Latinas para hacer avanzar la salud, dignidad, y justicia para las 29 millones de Latinas, sus familias, y comunidades en los Estados Unidos, y se logra a través del desarrollo de liderazgo, la movilización comunitaria, la abogacía para el cambio de políticas y las comunicaciones estratégicas.*

*El Foro Nacional de Mujeres Estadounidenses de Asia y el Pacífico ([NAPAWF](#)) es la única organización comunitaria progresista y multitemática que aboga por políticas para las mujeres y niñas asiáticas americanas y de las Islas del Pacífico (AAPI) en los EE. UU. La misión de NAPAWF es crear poder colectivo para que las mujeres y las niñas AAPI puedan tener pleno control sobre nuestras vidas, nuestras familias y nuestras comunidades.*